



Noticia

Barranquilla es sede de la Asamblea del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) esta semana

Bogotá , 15/03/2021

Foto: archivo, Efraín Herrera - Presidencia



- La 'Puerta de Oro de Colombia' será la sede del encuentro anual de ministros, directivos, banqueros, analistas económicos y funcionarios de bancos centrales, que analizarán la reactivación económica tras la pandemia.

- El Presidente de Colombia, Iván Duque Márquez, y el Presidente del BID, Mauricio Claver-Carone, serán los anfitriones del certamen, en el que participarán representantes de los 48 países miembros del BID.

Bogotá, 15 de marzo de 2021.

Esta semana, Colombia será la sede de la versión número 61 de la Asamblea de Gobernadores del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), máxima autoridad de la entidad multilateral, en la cual los delegados de los 48 países miembros revisarán la situación económica y social de la región, y la reactivación tras la pandemia.

El Presidente de Colombia, Iván Duque Márquez, y el Presidente del BID, el estadounidense Mauricio Claver-Carone, serán los anfitriones del certamen, un foro de debate entre los Gobernadores del BID –es decir, los ministros de finanzas y directivos de los bancos centrales de los países miembros–, que se celebrará desde Barranquilla.

La reunión se llevará a cabo de manera virtual, en una plataforma electrónica, hasta el sábado 20 de marzo, y congregará, además, a representantes de las instituciones financieras multilaterales de desarrollo y de la banca privada.

Igualmente se reunirá la Asamblea número 35 de BID Invest, o Corporación Interamericana de Inversiones.

Este año el evento incluye una serie de encuentros sobre temas como el emprendimiento y las industrias creativas, la transformación digital de empresas, la infraestructura para la recuperación económica y los desafíos de las empresas lideradas por mujeres.

Paralela a la agenda académica oficial de la Asamblea del BID, que se inicia el miércoles 17 de marzo, el Presidente Duque desarrollará un programa que incluye diversas actividades y visitas por la Región Caribe, denominado Circuito Colombia.

Este Circuito, que concluye el viernes 19, incluye temas como resiliencia, cambio climático, infraestructura, tecnología limpia, digitalización de la justicia y gobierno digital.

El certamen es organizado de forma conjunta por el Gobierno Nacional, el BID y la Alcaldía de Barranquilla, en un proceso liderado por la Ministra de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones, Karen Abudinen, quien fue designada como Gerente del evento.

Expositores

Esta vez, la Asamblea contará con la participación de numerosas personalidades internacionales como expositores.

Estarán en los distintos segmentos y eventos el Secretario General de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), Ángel Gurría; el Presidente de Brasil, Jair Bolsonaro; Hank Paulson, Presidente del Instituto Paulson, adscrito a la Universidad de Chicago; Taro Aso, Ministro de Finanzas de Japón, y Paulo Guedes, Ministro de Economía de Brasil.

También intervendrán Gabriela Mendoza Gumiel, Ministra de Planificación del Desarrollo de Bolivia; Gabriel Quijandría, Ministro de Ambiente de Perú; Gloria Hutt, Ministra de Transportes y Telecomunicaciones de Chile; Sergio Rial, Presidente del Banco Santander; Yannick Glemarec, Presidente del Fondo Verde para el Clima; Susan Seagal, Presidenta de Americas Society / Council of the Americas; John Peter Suárez, Vicepresidente de Wal-Mart; el Vicepresidente del Banco de Inversión Europeo, Ricardo Mourinho; el CEO del Fondo Mundial para el Medio Ambiente, Carlos Manuel Rodríguez, y el Ministro del Medio Ambiente del Reino Unido, Zac Goldsmith, entre otros.

Colombia y el BID

Colombia fue uno de los países fundadores del BID, en 1959, y había sido sede de las asambleas en 1968 (Bogotá), 1982 (Cartagena), 1998 (Cartagena), y 2009 (Medellín). La actual Asamblea debía realizarse en 2020 en Barranquilla, pero debió aplazarse por la pandemia.

El BID fue creado por 19 países latinoamericanos y Estados Unidos. Los países miembros originales fueron Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Haití, Honduras, México, Nicaragua, Panamá, Paraguay, Perú, República Dominicana, Uruguay, Venezuela y Estados Unidos.

Posteriormente se sumaron Trinidad y Tobago, Barbados, Jamaica, Canadá, Guyana, Bahamas y Surinam, y más tarde se adhirieron 22 países miembros de fuera de la región, entre ellos Israel, Japón, Croacia, Eslovenia, Corea y, desde 2009, la República Popular China.

En la actualidad la entidad tiene 48 países miembros, de los cuales 26 son miembros prestatarios en la región.

Durante los 61 años del BID, un colombiano, Luis Alberto Moreno, fue Presidente de la entidad, durante 15 años, hasta 2020.

Agenda

Lunes 15 de marzo

Las actividades comienzan este lunes 15 por la mañana con el Foro de Alcaldes, que liderará el Presidente Duque desde la Casa de Nariño, en compañía del Presidente del BID, Mauricio Claver-Carone, y el Alcalde de Barranquilla, Jaime Pumarejo Heins.

Este encuentro, que tiene como lema ‘Hacia una recuperación inclusiva y sostenible de las ciudades’, participarán cerca de 200 mandatarios locales

que conforman la Red de Ciudades del BID en América Latina y el Caribe.

Martes 16 de marzo

El martes 16, el Mandatario participará en el encuentro 'Colombia y los Países del Caribe'.

Miércoles 17 de marzo

El Presidente Duque y el Ministro de Cultura, Felipe Buitrago, intervendrán en la sesión 'El futuro es creativo', sobre la importancia de las industrias creativas y emprendimientos como parte de la solución a la situación causada por la pandemia.

Así mismo, se realizará el evento 'Build the Americas: Encadenamientos en Infraestructura para la Recuperación Económica', seguido de una rueda de negocios sobre infraestructura y licitaciones.

Contará con la participación del Presidente BID y la Ministra de Transporte, Ángela María Orozco.

Jueves 18 de marzo

Este día será el lanzamiento del Programa 'Creciendo Juntas en las Américas', que abordará los desafíos que enfrentan las empresas lideradas por mujeres para llevarse una mayor participación en las cadenas globales de valor y cómo la pandemia ha profundizado este reto.

Participarán la Vicepresidenta de la República, Marta Lucía Ramírez; la Vicepresidenta Ejecutiva del BID, Reina Mejía; y Susan Segal, Presidente de Americas Society / Council of the Americas (AS/COA), de Estados Unidos.

Así mismo, se efectuará el encuentro 'Desarrollo Sostenible de la Región Amazónica', que reunirá a líderes del sector privado y autoridades del sector público para analizar mecanismos de inversión en el contexto del Pacto de Leticia por la Amazonia.

La apertura de esta sesión estará a cargo del Presidente Iván Duque Márquez, el Presidente del BID, Mauricio Claver-Carone, y el Presidente de Brasil, Jair Bolsonaro.

Posteriormente será el panel 'El Rol de los Ministerios de Hacienda y Planificación en la Agenda de Sostenibilidad', con intervenciones de Gabriela Mendoza, Ministra de Planificación del Desarrollo, de Bolivia; Paulo Guedes, Ministro de Economía, de Brasil; Alberto Carrasquilla, Ministro de Hacienda y Crédito Público, de Colombia; Gabriel Quijandria, Ministro del Ambiente, de

Perú, y Silvano Tjong-Ahin, Ministro de Ordenación del Territorio y Medio Ambiente, de Surinam.

Viernes 19 de marzo

El Presidente Duque, el Presidente del BID y el Secretario General de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), Ángel Gurría, abrirán el encuentro 'Inversión y Fortalecimiento de Cadenas Regionales de Valor como Motor para la Recuperación Económica'.

En esta sesión se analizará el fenómeno del 'nearshoring' y Colombia presentará las oportunidades que ofrece a empresas inversionistas para localizar sus operaciones en el país. Uno de los panelistas será el Ministro de Comercio, Industria y Turismo de Colombia, José Manuel Restrepo.

Mientras tanto, en el panel 'Talento Digital', sobre la transformación digital de las empresas, especialmente las micro, pequeñas y medianas empresas, intervendrá la Ministra de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones de Colombia, Karen Abudinen.

Sábado 20 de marzo

Finalmente, el sábado 20, a partir de las 9:00 a.m., se llevarán a cabo la sesión preliminar de jefes de delegación, la primera sesión plenaria y la Sesión de Gobernadores sobre la Situación de la Región.

Eventos paralelos y Circuito Colombia

Lunes 15

El Presidente Duque lidera el Foro de Alcaldes 'Hacia una recuperación inclusiva y sostenible de las ciudades', acompañado por el Presidente del BID, Mauricio Claver-Carone, y el Alcalde de Barranquilla, Jaime Pumarejo Heins.

Martes 16

El Mandatario de Colombia, que ejerce actualmente la Presidencia pro tempore del Foro para el Proceso de América del Sur (Prosur), lidera el martes 16 de marzo la Reunión Extraordinaria de Presidentes del grupo, con el tema 'Hacia una recuperación Post Covid Inclusiva y Sostenible en América del Sur'.

El Mandatario estará junto al Presidente del BID, el Gerente del Departamento de Investigación del BID, Eric Parrado, y la Canciller Claudia Blum.

En este diálogo político estarán, de modo virtual, los presidentes de Argentina, Alberto Fernández; Brasil, Jair Bolsonaro; de Chile, Sebastián Piñera; Ecuador, Lenín Moreno; Guyana, Irfaan Ali; Paraguay, Mario Abdo Benítez; Perú, Francisco Sagasti; Surinam, Chan Santokhi, y Uruguay, Luis Lacalle Pou.

El mismo día serán los siguientes eventos:

- Lanzamiento del libro Transición Energética, a cargo del Ministro de Minas y Energía, Diego Mesa.
- Conversatorio Infraestructura y Comercio, con intervenciones del Ministro de Comercio, Industria y Turismo, José Manuel Restrepo; la Presidenta de ProColombia, Flavia Santoro, y el Presidente de Ecopetrol, Felipe Bayón.
- Anuncio oficial de la estructuración de la Alianza Público Privada para hacer navegable el río Magdalena. Asistirán el Gerente de BID Invest, James Screven, y Ministra de Transporte, Ángela María Orozco.
- Anuncio de la Interconexión Eléctrica entre Colombia y Panamá, con la participación del Ministro de Minas de Colombia, Diego Mesa, y el Secretario de Energía de Panamá, Jorge Rivera.

Miércoles 17

En la mañana, el Presidente Duque encabeza la instalación de Centros Digitales en el corregimiento de Campeche, en Baranoa (Atlántico), que permitirá la conectividad de seis colegios de la región.

El Jefe de Estado estará acompañado por la Ministra de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones, Karen Abudinen; y la Gobernadora del Atlántico, Elsa Noguera.

Más tarde, participa en la firma del acuerdo de préstamo con el BID para la digitalización de la Justicia en Colombia.

Mientras tanto, la Primera Dama de la Nación, María Juliana Ruiz, liderará un evento de la estrategia Sacúdete, dirigida a jóvenes y adolescentes, que se impulsará mediante un empréstito externo.

Jueves 18

Visita a la nueva planta de Tecnoglass, en compañía del Presidente de la empresa, Christian Daes.

Conversatorio sobre la COP 26, que se llevará a cabo en Glasgow (Reino Unido), en noviembre próximo.

Viernes 19

La jornada se inicia con un Café Virtual con Inversionistas, organizado por ProColombia.

Más tarde tendrá lugar el evento Migración Canadá: Integrar a los migrantes con empleos del sector privado, en el cual el Mandatario participará mediante un mensaje de saludo.

Después del mediodía, el Presidente Duque hará un homenaje al diplomático uruguayo Enrique Iglesias, que fue Presidente del BID entre 1988 y 2005. Iglesias, quien fue Canciller de Uruguay, recibirá una placa de honor desde España, donde reside.

Nacido en Asturias (España) en 1930, Iglesias ocupó los cargos de presidente del Banco Central del Uruguay, Secretario Ejecutivo de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), Ministro de Relaciones Exteriores y primer Secretario General Iberoamericano.

Por último, se hará el anuncio de un préstamo del BID para el sector de la salud en Colombia.

(Fin/gta)